

# LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1868

Jueves 10 de Diciembre de 1903

NÚM. 13,619

CALLE DEL MAR, 10  
Teléfono 2.º 17  
5 CÉNTIMOS

Valencia, un mes 4,00  
Prov. valencianas 5,50  
Foníasia 5,50  
Extranjero 10,00

AÑO XXXVIII

Doctor Manuel Portaceli  
Enfermedades de la mujer  
PARTOS  
Gabinete de consulta: D. Juan de Villarrasa,  
calle 1.ª principal.—De 12 a 2.

## Asuntos del día

El resultado inmediato del cambio ministerial habrá de ser la facilidad para la aprobación de los presupuestos, ya que con él se desagraviaba a la obstruccionista minoría republicana. En efecto, el mismo día que juraron los nuevos consejeros de la Corona, el Sr. Salmerón, de acuerdo con sus amigos, ofreció cesar en dicha obstrucción, y hasta aceptar el medio que se propusiera para salvar el conflicto constitucional, si el día de Año Nuevo no están aprobados los presupuestos.

Ayer quedó confirmada y completada esta concesión hecha al nuevo gobierno. Reunidos los jefes de las minorías por el presidente de la Cámara popular, accedieron todos a abreviar estos debates. Puede considerarse, pues, como vencida la dificultad que se presentaba para legalizar la situación económica.

Por parte de la mayoría es seguro que tampoco encontrará obstáculos, para ser en el actual ministerio. Muy pesimista habría de ser quien pronosticara que ni siquiera habrían de obtener esta breve tregua. En lo que ya caben mas variados maticios es en lo que ocurrirá después.

El anunciado viaje a Niza del ex-presidente del Consejo de ministros, y la actitud recelosa de sus amigos, unida a los rumores, que ayer consignamos, de alguno de los más significados entre ellos, hacen suponer a los periódicos hostiles a la situación, que la del gabinete Maura no será más firme que la del presidido por el marqués de Pozo Rubio. Pero *La Epoca* sale al encuentro de estas suspicacias:

“Los periódicos, dice, comienzan a hablar de conservadores disgustados, repitiendo con una monotonía desesperante lo mismo que escribieron hace de la crisis de julio.

Como entonces, afirman que se desata contra los nuevos ministros un vendaval violento, y se atribuyen en atribuir a conservadores manifestaciones contrarias al gobierno; y como entonces, hacemos que decir, frente a esas invenciones, que el partido conservador está dando pruebas de una disciplina admirable, de una cohesión y de una conciencia de su responsabilidad en estos difíciles momentos que pueden servir de modelo.

Habría ahora algún disgustado, como lo hubo hace un año, y como lo hubo en julio: eso es inevitable, porque no hay manera de que no existiera una situación es contenta a todo el mundo; pero ni eso tiene la importancia que se le atribuye, ni la mayoría dejará de seguir prestando su apoyo a la realización del programa del partido conservador.”

Quisieramos que *La Epoca* acertase ahora más que cuando aseguraba que el Sr. Villaverde contaba con el firme apoyo de la mayoría.

Su Majestad el rey D. Alfonso XIII salió ayer tarde para Lisboa, acompañado del ministro de Estado, Sr. Rodríguez Sampedro, y altos dignatarios de la Corte. La despedida fué cariñosísima y entusiasta, y así se espera que será el recibimiento en el vecino reino, según anuncian los despachos.

Leve feliz viaje nuestro joven monarca.

## LAS CORTES Sesiones de ayer

### Senado

Preside el general Azcoárraga. El Sr. Malquer presenta una exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Barcelona referente a los tribunales de conciliación y arbitraje del trabajo.

### Congreso

Comienza la sesión a las tres menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Reunidos los señores Sres. Sánchez de Toca, Ferrández, Oms, Domínguez Pasqual y Sánchez Guerra.

## El Emmo. Señor Dr. D. Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros Cardenal-Arzbispo de Valencia



Valencia católica está de luto por el fallecimiento de su dignísimo, respetado y querido prelado, y el sentimiento por tan sensible pérdida no quedará encerrado en los límites de la diócesis que con tanta autoridad y tanto acierto regía.

La pérdida del ilustre purpurado afecta a la madre España y a toda la Iglesia católica universal. Avanzada era su edad, y nos hacía temer que no se prolongase mucho su pontificado en la gloriosa silla de Santo Tomás de Villanueva; pero Dios le había concedido una vejez robusta, en la cual brillaba con los destellos brillantes de la juventud y el juicio reposado de la madurez su inteligencia preclara. Estas esperanzas tan gratas han quedado defraudadas: a los muy pocos meses de recibir con el Capelo cardenalicio la merecida coronación de su larga carrera, tan fructuosa para la Iglesia y para la patria, ha bajado al sepulcro, cumpliendo la ley inexorable de la vida. Dichoso él, que en el trance supremo habrá podido pensar: “Mi misión está cumplida; con el auxilio de Dios pude llevarla a cabo, conservando tranquila la conciencia a las puertas de la muerte.”

Aunque ha gobernado pocos años el cardenal Herrero la Iglesia valentina, sus diócesanos guardarán de él muy buena memoria, y en nuestros anales eclesiásticos figurará su nombre de un modo honorífico, como lo merecen los hechos todos de su vida.

Nació el Sr. Herrero en la ciudad de Jerez de la Frontera el 20 de enero de 1822. Vástago de una familia noble y acaudalada, emparentado con varios títulos de Castilla, entre otros, con el marqués de Monte-Olivar, sus padres, como correspondía a sus cristianos sentimientos, dieronle una educación esmeradísima y piadosa. Cursó las primeras letras en Jerez, la Filosofía en Cádiz, y el Derecho civil y canónico en Sevilla, recibiendo en esta Universidad los grados de bachiller, licenciado y doctor en Leyes á claustro pleno. Poeta de altos vuelos, de inspiración fecunda, joven de ilustre estirpe, buen mozo y de maneras distinguidas, fué muy bien recibido en la culta y aristocrática sociedad sevillana, y en las tertulias y Academias literarias, tan en boga en aquella época del año 1840 al 48, en la ciudad del Guadalquivir, mereciendo los aplausos de sus excolendos amigos los eminentes poetas y literatos duques de Rivas, Gabriel Tassara, Tenorio, Rodríguez Zapata, y otros esplendidos astros de la literatura hispánica, que avalaron en lo mucho que valían sus trabajos literarios, descolando por su inspiración y profundos conceptos sus

dramas en tres actos y en verso *Don García el Calumniador* y el *Conde Fernán González*, que obtuvieron brillante éxito; varias poesías líricas y hermosos artículos de castiza prosa, que se publicaron en diversos periódicos, formando parte algunos de ellos del famoso libro *Los españoles pintados por ellos mismos*.

Nombrado maestrante de Sevilla, como ejecutoria de su linaje nobleza, y doctor en ambos Derechos, con tan relevantes precedentes, ejerció la abogacía en Jerez de la Frontera desde el año 1845 al 50, con notable acierto, siendo numeroso la clientela que le daba a su ciencia y a su acriollada honradez sus más caros intereses.

Promotor fiscal de la expresada célebre ciudad en el año 1850, y juez de primera instancia de Morón desde el año 1854 al 56, desempeñó tan difíciles cargos con el aplauso de sus superiores y la admiración de sus administrados, inspirándose en el estricto cumplimiento de sus deberes y en los altos fines de la justicia, *nóminem ledere, jus suum mihiq; tribuere*, siendo condecorado en premio de sus servicios, con la cruz de la militar Orden de San Juan de Jerusalén.

Por aquella época, en el año 1856, el cólera morbo asiático devastó con horrible saña la ciudad de Morón, dejando a frios y desiertos muchos hogares, y en el desamparo, en la orfandad y en la miseria á muchas familias.

El juez Sr. Herrero fué el ángel protector de aquella comarca. Modelo de caridad y de abnegación sublime, visitó y consoló á los enfermos, socorrió á los necesitados, y sintió la inmensa amargura de ver morir en sus brazos, víctima de la terrible epidemia, á su amigo entrañable, á su querido compañero el promotor fiscal, en la primavera de su vida, cuando todo le sonreía y le brindaba el mundo un brillante porvenir.

Fuó tan grande el efecto que produjo en su corazón oriliano la temprana muerte de su compañero, que exclamando *vanitas vanitatum et omnia vanitas*, é imitando á nuestro ilustre y santo paisano el marqués de Lombay y duque de Gandía, Francisco de Borja, terminada la epidemia, hizo renuncia de su cargo de juez, y visitando, como tenía costumbre desde su infancia (santa visita, que todos los años realizo, si le era posible, á la antigua y milagrosa Virgen de Regla, en su artísticamente restaurado y situado á orillas del mar, entre Sanlúcar y Chipiona, fortalecido con el amor divino y la gracia del cielo, abandonó el mundo y sus efímeras grandezas, trocando la toga de juez, el aristocrático uniforme de los maestrantes de Sevilla, y las comodidades que le proporcionaba su venturosa posición, por la humilde sotana de los Padres filipenses y sus austeras y penitentes privaciones, ingresando como novicio en el oratorio de San Felipe Neri, de Sevilla, donde dió muestras grandísimas de humildad cristiana y estudió la Teología con notable aprovechamiento. Ordenado de sacerdote en Cádiz en el año 1860, tantas eran las apreciables condiciones del Sr. Herrero, que sin solicitarlo, fué nombrado por el señor obispo de aquella capital, rector del Seminario Conciliar y catedrático de Teología Sagrada y Cánones.

Preceptor insensable, de elocuencia y arrebatadora palabra, fué nombrado por la Santa Sede Misionero Apostólico, y por el gobierno de S. M., en 1864, canónigo de la Colegiata de Jerez, habiéndole nombrado antes canónigo de Cuenca cargo que renunció.

Tranquilo se encontraba en su país natal, al lado de su carísimísima familia, cuando el ilustre obispo de Cádiz le nombró en 1866 canónigo y provisor de la gaditana Sede, y el gobierno, en 1868, arropreste de la misma Catedral.

Nombrado preceptor de Cámara de S. M., su virtud, su ciencia y elocuencia eran tan notorias, que fué propuesto á la Santa Sede para el obispado de Cuenca, siendo preconizado por el inmor-

tal Pio IX en 7 de setiembre de 1875, y consagrado en Cádiz el 30 de noviembre del expresado año, apadrinándole el Cabildo eclesiástico con inusitada pompa, realizando su entrada, que calificarse puede de triunfal, en la ciudad de San Julián el 14 de enero de 1876. Cádiz, al despedir cariñosamente á su dignísimo arropreste, le nombró su hijo adoptivo.

Poco tiempo rigió la diócesis de Cuenca. De aquella Sede fué trasladado á la de Vitoria. Estaba enfermo, y para atender al restablecimiento de su quebrantada salud, dimitió tan elevado cargo; pero Roma no quería privarse de los servicios de prelado tan digno y fué preconizado para la Sede de Oriado, donde, como en todas partes, dió muestras grandes de su ciencia y de sus cristianas virtudes.

El año 1883 fué trasladado á la silla episcopal de Córdoba, tomando posesión el 30 de setiembre del expresado año. En la ciudad de los Califas fué queridoísimo el Sr. Herrero y en verdad que mereció tanto cariño quien no cesó de dar gallardas muestras de su munificencia y de su caridad inagotable.

De su penoso oficio y dotó con seguras rentas veinte becas para los pobres en el Seminario Conciliar de San Felagio; donó á la Catedral magníficos ornamentos, riquísimas copias de tisú, artísticas vidrieras; restauró la biblioteca y el palacio episcopal; contribuyó poderosamente con sus bienes á la instalación de la tienda-asilo y á su sostenimiento; socorrió á diario á muchos necesitados y fué llamado con justicia el Padre de los pobres.

Córdoba, agradecida, lo declaró su hijo adoptivo y preeminente; el Colegio de Abogados de aquella capital, su deano honorario perpetuo, y á la calle de la Puerta del Perdón, se le dió el nombre del Obispo Herrero.

La provincia eclesiástica de Sevilla le eligió senador en 1893, y sus notables sus discursos en defensa de la enseñanza religiosa y en contra de la inauguración en Madrid de la capilla protestante.

En 30 de noviembre de 1897 el telegrama anunció el nombramiento del Sr. Herrero para la diócesis de Valencia, vacante por el nombramiento del Sr. Sancho para la silla de Toledo, y en 22 de junio del siguiente año hacía su entrada solemne en nuestra ciudad.

Durante el tiempo que permaneció aquí hizo mucho bueno: llevó á la práctica el proyecto del Sr. Sancho relativo al arreglo parroquial; promovió el concurso de curates, que facilitó colocación á infinidad de sacerdotes que no la tenían, y levantó á sus expensas la iglesia de San Juan de la Ribera y la de San Juan del Hospital, cuyas obras no han terminado todavía.

En el año 1901 y con motivo de haberse recibido autorización Pontificia para que en la festividad de la Purísima y su octava se pudieran usar en esta Catedral los ornamentos azules, costeó todo el pontifical que entonces se estrenó y regaló á la Basílica, como asimismo la valiosísima alfombra que cubre el presbiterio y todo el altar mayor.

## VALENCIA

Es una buena noticia para Valencia la que nos comunica el telegrama sobre la aprobación por el Congreso de diputados de la enmienda al presupuesto de gastos para incluir en él las 500,000 pesetas, primera partida destinada á las obras de la Fábrica de Tabacos. Solo falta su aprobación en el Senado, que oremos no ha de ofrecer dificultad.

Nuestro paisano, el diputado Sr. Tormo, en nombre de la comisión de Presupuestos, aceptó dicha enmienda, y el Sr. Calabuig, llevando la voz de Valencia, dió las gracias á la Cámara por la concesión hecha y que resuelve el problema del traslado de la Audiencia.

Este satisfactorio acuerdo lo comunicaron por telegrama al presidente de la Diputación los dos referidos diputados, que tanto celo é interés han demostrado en el asunto.

El Sr. Alberola recibió también una extensa comunicación del presidente de la Audiencia interesándole con encarecimiento para que active la designación de local donde poder celebrar los juicios con la seguridad debida, y esta mañana, á las once, se reunirá para ver de resolverlo que proceda, los diputados y consejeros comisionados al efecto.

A las expresiones de gratitud que hemos dirigido á los que han contribuido á que sea un hecho próximo esta mejora, debemos añadir muchos plácemes mas afectuosos al diputado por Albaida Sr. Tormo, que por pertenecer á la comisión general de Presupuestos ha podido emplear fructuosamente sus laudables esfuerzos en pró de Valencia.

El telegrama comunicó ayer que S. M. el rey ha nombrado para que le represente en los actos fúnebres que han de tributarse á nuestro difunto prelado, al señor marqués de Cáceres, distinción muy honrosa, por la cual le felicitamos.

Ayer recibió el gobernador civil una comunicación del gobierno, notificándole que en el Consejo que se celebró anteaayer, se aprobó por unanimidad su conducta al frente de esta provincia.

En dicho Consejo se habló de la cuestión política en Valencia, y se resolvió, como ya adelantó el nuevo ministro de la Gobernación, ratificar al Sr. Salas la confianza del gabinete.

Indudablemente estas noticias no serán del agrado de los republicanos de nuestra ciudad, y echarán por tierra determinadas esperanzas que se habían forjado con motivo del cambio de gobierno.

En el despacho del presidente de la Diputación, y convocados por éste, se reunieron ayer tarde los presidentes de las Sociedades y corporaciones que se congregaron el lunes para ocuparse de gestionar que no se arriente el cobro de las contribuciones en esta provincia, firmando la solicitud que publicamos en otro lugar.

De este asunto se ocuparon en Madrid los diputados á Cortes Sres. Tormo, Calabuig y Despujols, gestionando la suspensión del arriendo acerca del ministro de Hacienda.

Bajo la presidencia de D. Teodoro Izquierdo se reunió ayer la comisión provincial para discutir los expedientes electorales señalados que se despacharon en la siguiente forma:

Catadán, incapacitado el concejal electo don Salvador Brull Lafuente; Tabernes de Valldigna, elecciones válidas; Rafelcofer, nulas; Real de Monroy, válidas; Catarroja, válidas; Bétera, incapacitado D. Juan Bautista Martínez Salaverri; Anna, incapacitado D. José R. Simó Gomez; Albal, válidas; Algibet, quedaron sobre la mesa.

Los letrados D. Manuel Millás y D. Ernesto Ibañez Rizo informaron en los expedientes de Catadán y Tabernes de Valldigna, respectivamente.

Hoy, á las diez y media, volverá á reunirse la comisión para despachar los expedientes de Alceira, Bellreguard, Bugarra, Gandía, Llanera, Miramar, Millares, Montes, Utiel, Zarra y el de Algibet.

El expediente electoral de nuestra ciudad, se verá el martes próximo.

—Esta mañana á las once se reunirá las comisiones de la Junta de Obras del Puerto á fin de estudiar los dictámenes que se habrán de resolver en la próxima sesión que celebre la Junta en pleno.

—Hasta ahora no ha sido presentado, ni en el gobierno civil ni en el Ayuntamiento, el anuncio de recurso contra la capacidad del concejal de este Ayuntamiento Sr. Sinisterra.

—Ayer prestaron declaración ante el magistrado Sr. Valls, que entiende como juez especial en el proceso por la elección en la sección 6.ª del distrito del Centro, los Sres. Monteseinos Checa, barón de Alcahalí, Jimenez Valdivieso (D. Tomás), Thous y los interventores de dicho colegio.

—Preciosos globos á los niños de los compradores que hoy juegan, por la tarde, visitan los grandes almacenes “El Águila”, calle de la Paz.

—Con motivo del fallecimiento del cardenal arzobispo, el alcalde ha suspendido el concierto que había de dar hoy en la Glorieta la Banda municipal. Este concierto se celebrará el domingo.

La banda asistirá al entierro del cardenal.

—La Junta de obras de la Cárcel Modelo se reunió ayer tarde, acordando oponer ciertos reparos á la liquidación remitida por el Banco Hipotecario; aprobar varias cuentas de reformas verificadas en el edificio; sacar á subasta las obligaciones que quedan en cartera, y designar una ponencia, compuesta de los señores presidentes de la Audiencia, de la Diputación y Ayuntamiento, para que estudien varias reformas indispensables para el traslado de los presos de San Agustín.

—Bajo la presidencia del Sr. Flores, presidente de la comisión de Ferias, se subastaron ayer tarde los puestos de la feria de Navidad, obteniéndose un resultado altamente satisfactorio. Baste consignar que solo los 14 barracones de la calle central han producido 18,585 pesetas. El puesto núm. 6, justipreciado en 35 pesetas, se adjudicó por 250, y el núm. 9, en 128, por 3,200. Se calcula que se obtendrá un beneficio líquido sobre el año anterior de mas de 30,000 pesetas.

—Una comisión de los gremios de los poblados marítimos ha solicitado de la Cámara de Comercio preste su apoyo para impedir que prospere el propósito de establecer felatos en el Grao. En su vista, y por acuerdo de la directiva, el presidente de la Cámara ha dirigido al ministro de Hacienda el siguiente telegrama:

“Cámara Comercio se permite llamar respetuosamente atención V. E. impresiones alarmantes comercio, navegación, industria Grao-Cabañal, perspectiva inmediato establecimiento felatos consumos puerto, cuyos inconvenientes trañón perjuicios considerables tenemos demostrado fundamentos razonados. Suplicamos atienda V. E. ruego en previsión conflictos.”

## HERBERT SPENCER

Este famoso filósofo, cuya muerte nos anuncia el telegrama, fué un hombre muy viejo, mas viejo que nuestro arzobispo. Había nacido en la ciudad de Derby el año 1820. Era uno de los pensadores mas vigorosos, mas originales, mas atrevidos y mas fecundos de la Inglaterra contemporánea; una de esas inteligencias adecuadas para reunir metódicamente en un sistema científico la mar flotante de los hechos y de las ideas que llenan una época. Uno de sus compatriotas mas ilustres, Stuart Mill, no vacila en colocarlo entre el corto número de los creadores y los maestros.

Como en todo el mundo culto es bien conocida la creación filosófica de Spencer, no vamos á ocuparnos de ella, ni mucho menos á juzgarla; nos limitaremos á decir que casi toda la vida de tan celebrado escritor está contenida en la publicación de su *Sistema de Filosofía*, obra muy vasta, cuya primera parte, titulada *Primeros principios*, vio la luz en 1862. No solo debe ser considerado Spencer como filósofo, sino tambien como sociólogo. Sus *Principios de Sociología*, obra en cuatro tomos, cuyo último volumen se publicó en 1872, es tambien un trabajo interesantísimo, al cual siguieron los titulados *Sociología descriptiva*, *Colección de hechos sociológicos* (1873) y *El individuo contra el Estado* (1884).

## INTERMEZZO

### La Patti

La famosa artista Adelina Patti se encuentra actualmente en Nueva York dando una serie de conciertos.

Según dice un telegrama, la Patti debía cantar el sábado último en el West End Theatre, recibiendo en pago de sus gorgoritos 5,000 dólares.

Una hora antes del concierto supo el ruisenor que no habían ingresado en taquilla mas que 3,000 dólares escasos, y como mujer prevenida, parti-

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces...

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona

Levadura de cerveza empleada por la "Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas..."

CEREVISINA FITA

El notario D. Salvador Romero Redón extendió la correspondiente acta de la defunción...

A las nueve de la mañana dió la señal la campana del cimborio de la Catedral...

La muerte del prelado fué comunicada oficialmente a las primeras autoridades de la capital...

El capitán general Sr. Loño, que se halla enfermo, el bien no de cuidado, comisionó a uno de sus ayudantes para dar el pésame a la autoridad eclesiástica...

El acaudalado Sr. Maestre, se trasladó en las primeras horas al Palacio Arzobispal...

También estuvieron en el Palacio Arzobispal el gobernador civil Sr. Salas...

Las listas colocadas en el portal fueron llenas de firmas, siendo renovadas constantemente...

En el centro de la capilla del Palacio Arzobispal se construyó un pequeño túmulo de un metro de altura...

El Boletín Oficial del Arzobispado publicó ayer un número extraordinario dando cuenta del fallecimiento del Pastor de la archidiócesis valencina...

El Excmo. Cabildo metropolitano ha acordado conferirse interinamente la jurisdicción hasta la deputación definitiva de vicario capitular...

Esta mañana, a las seis, será embalsamado el cadáver del ilustre purpurado, bajo la dirección del médico de cabecera y rector de esta Universidad...

De once de la mañana a las cuatro y media de la tarde, se permitirá la entrada del público en la capilla ardiente...

Mañana, a las once de la misma será trasladado el cadáver al templo metropolitano...

música del citado templo, reforzada con algunos profesores de la Capilla del Patriarca...

Después será colocado el cadáver en el catafalco levantado en la Via-Sacra...

Las puertas del templo ostentarán negras colgaduras, como asimismo estarán enlutados los bancos...

El cadáver del ilustre purpurado será enterrado, según disposición testamentaria...

La sepultura, que hoy comenzará a construirse, estará junto a las de sus antecesores...

La Correspondencia de esta noche, según noticias, el Dr. Herrero tenía el propósito de costear verjas de hierro para el cierre de todas las capillas de la Catedral...

Además se está bordando un precioso tercio negro para el servicio del culto divino en la Catedral...

Tenase el propósito de que se estrenaran los citados ornamentos en las exequias que se celebraron al ocurrir el fallecimiento del donante...

Según telegrafaron ayer de Madrid, S. M. el rey ha comisionado al señor marqués de Cáceres para que le represente en las exequias y entierro del cadáver del venerable prelado...

El capitán general de Barcelona, Sr. Delgado Zulueta, se propuso venir con objeto de asistir al entierro del cadáver del purpurado...

El Excmo. Sr. Loño, que se suscriben, en nombre de las corporaciones que respectivamente representan a V. E. acuden, y muy respetuosamente le exponen...

Que hace ya más de un año viene persiguiéndose la idea en el ministerio puesto hoy muy dignamente a cargo de V. E. de arrendar el cobro de las contribuciones en esta provincia...

De nuevo surge ahora el peligro temido por los contribuyentes, toda vez que está anunciado el concurso de arrendamiento para el día 15 de este mes...

No se trata con ello de causar ningún perjuicio a la cobranza de las rentas públicas...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza, mas en realidad es que se concede...

La acción de investigación es pública, puesto que cualquiera puede formular denuncias...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

Se dirá que el arrendamiento de la cobranza de tributos no lleva anexa la facultad de investigar la riqueza...

con provecho exclusivo de sus accionistas, los que suscriben, a V. E.

Suplican que se sirva dejar sin efecto el anuncio de concurso para el arriendo del cobro de las contribuciones en la provincia de Valencia...

Gracias que no dudan alcanzar de V. E. etc. etcétera...



PRINCIPAL

La compañía del Sr. Sanchez de León puso anoche la conocida comedia de Dumas...

Hoy se pondrá en escena la última obra de Perez Galdós...

La función anunciada para esta noche es a beneficio del primer actor y director D. José Martí...

PRINCESA

En primer lugar se representará el drama La Tosca...

Las simpatías conquistadas por tan estudioso actor se demostrarán seguramente esta noche...

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Fiza...

VAQUERIA HOLANDESA Leche pura garantizada, de vacas mantenidas a pienso seco...

EL CAPRICHICO PAZ, E.—4.000 camisas franela para caballero...

ALFOMBRA Las mejores y mas baratas en el comercio de SAN FRANCISCO DE ASIS...

Dr. COSTAS San Vicente, número 149 Farmacia abierta toda la noche...

E. BROTONS BONET DENTISTA Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor...

Pedid catálogo de las ESCOPETAS marca JABALI de la fabrica de EDUARDO SCHILLING S. en C.

PARA LOS FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS.—Tarjetas postales, tonos platinos...

Sobrestantes y Topógrafos Preparación completa para las próximas convocatorias...

Sociedad de seguros mútuos contra incendios de edificios DE LA PROVINCIA DE VALENCIA...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

El domingo 13 del actual, a las diez y media de mañana, se celebrará junta general ordinaria...

Doña Carmen Terer de Viala falleció en la villa de Alberique a las cuatro de la tarde del 8 del actual...

Ayer tuvimos algarada escolar, pero aderezada con censurables violencias, que no justifican el motivo que se dice las ocasionaron.

Los alumnos de la Universidad, que habían acordado anticipar las vacaciones, se retiraron de dicho centro docente a las nueve...

En este edificio se habían tomado algunas medidas para impedir la entrada de los huelguistas...

Estos rompieron dos ó tres puertas y todos los cristales que hallaron a su alcance...

Las clases continuaron, poniéndose en claro que el que dijo las frases insultantes para los escolares no era empleado del Instituto...

La policía acudió, y estuvo también el jefe de la Guardia civil, Sr. Arrate...

Una comisión de oficiales de la escuela de reserva visitó ayer al gobernador militar...

Ha sido nombrado ojero de la reserva de Játiva el capitán D. Eduardo Daganzo Aristizabal.

Los alumnos de la clase de Dibujo de Aplicación a Proyectos, instalada en las Escuelas de Artesanos...

Con el fin de conmemorar el XVI centenario del martirio de San Vicente, patrón de Valencia...

La prensa de Barcelona se ocupa de la campaña que está realizando la compañía de ópera que actúa en el teatro el Liceo de aquella capital...

El Diario Mercantil dice lo siguiente: "Anteanoche se cantó por tercera vez Mignon..."

Ha tomado posesión del cargo de oficial de este gobierno civil, para el que fué nombrado, D. Manuel Císal y Gonzalez...

Los vinos finos de mesa LA RIOJA ALTA son los mejores. Pídanse en fondas y ultramarinos.

También estuvieron ayer a darle las gracias al gobernador civil, por su intervención para solucionar la huelga, los obreros pasteleros.

Ayer fueron encerrados en el cuartelillo del Temple dos afamados rateros...

Para curar la indigestión, lo mismo en los niños que en los adultos, úsese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

ERFERMEADES del AÑO.—Sin operar la traza el médico especialista Sr. Iñiguez de Montoya...

Sal fijadora Bayer. Polvo granulado que se disuelve rápidamente en agua...

Crónica religiosa. Esta tarde, como último día de las Cuarenta-Horas...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados se rezará mañana, a las siete y media...

Crónica mortuoria. Ha fallecido en Alberique la muy ilustre señora doña Carmen Terer de Viala...

DIABETES

se cura radicalmente y sin reaparecer, con la "Mistura Antidiabética Martín". Este nuevo tratamiento que conviene aun a los temperamentos más delicados...

En Valencia: Hijos de Blas Cuesta y Rafael Barral, Alta, 34

CONSTRUCCIONES DE HIERRO

Especialmente puentes, cubiertas y vigas para edificios. Solidez y economía garantizadas

GEORGE H. BARTLE

PLAZA CONTRASTE, NÚM. 2, VALENCIA

DESTILERIA DEL FIGARO

Martínez Ymbert

Valencia

Anis del Figaro—Cremas extra sin rival—Jarabes y escar- chados—Gran licor de Coca—Cognac Ymbert—Licores finos— Ginebra de la Cadena—Vermout y Absinthe—Bitter y Rhom— Jerez seco y dulce—Champagne legitimo a precios de las im- itaciones a Champagne del pais.

DEPÓSITO: PASCUAL Y GENIS, 13

Fábrica: Camino del Grao 27.—Oficinas: Roterros, 14

VALENCIA

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ETAT. No fiarse de imitaciones y exijase:

- VICHY-HÔPITAL (estómago)
VICHY-GRANDE-GRILLE (higado)
VICHY-CÉLESTINS (riñones)
SAL VICHY-ÉTAT (natural, para bebidas)
COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT (efervescentes, en frascos)
PASTILLAS VICHY-ÉTAT (en cajas metálicas)

Véndense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

COSECHEROS Y TRATANTES EN VINOS

Salifenol-Anti-Fermento

Para conservar los vinos, evitar el agrio, por débiles que sean, les da brillantez, no les comunica olor, ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y demás drogas.

Neutralizador Bofill

Cura el agrio de los vinos instantáneamente, volviéndolos a su primitivo estado.

De venta: Droguerías de San Antonio, Hijos de Blas Cuesta, Mercado.—José Roig y C.ª, Bajada de San Francisco.—Depósito: R. Cantero, Pintor Sorolla, 17, Valencia, ratico al lado de la subasta.

F.ª de TORCIDOS de ALGODON

Esta fábrica ha conseguido producir, después de muchos sacrificios, el algodón llamado SEDA, de solidez absoluta, negro y colores permanentes. Lo mejor que se fabrica para medias y tientos.

DESCALZO Y VILLENA.—LLOP, 8 y 10 Travesía p. de San Francisco a la c. San Vicente VALENCIA

Compañía Valenciana de Navegación

Por acuerdo de la Junta de gobierno de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas de la misma, para la junta general ordinaria que ha de celebrarse el día 23 del actual, a las diez de la mañana, en su domicilio social, sito en la calle de Luis Vives, núm. 3, entresuelo, para la aprobación del balance y cuentas del 19.º ejercicio, las que podrán ser examinadas por los señores accionistas que tengan depositadas ó depositen sus acciones, lo cual podrán efectuar desde el día 15 hasta el 19, de diez a doce de la mañana, en las referidas oficinas.

Acordado por el Ayuntamiento en sesión celebrada el día 7 del corriente abrir nuevo concurso por cuatro días, durante cuyo plazo los aspirantes pueden presentar instancias solicitando desempeñar las plazas que figuran en la plantilla del Nuevo Matadero, se hace público que el referido plazo empezará a contarse desde el día en que aparezca inserto el presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Los interesados que tengan adquiridos nichos a temporalidad, comprendidos en el venimiento de 31 de diciembre corriente, se servirán ingresar en la Caja de este Municipio el importe de sus respectivas renovaciones hasta la indicada fecha, de lo contrario se procederá con arreglo a lo prevenido en las bases que se mencionan en las Cartas de pago que deben obrar en su poder.

En la Glorieta fué hallado ayer un fide de ropas, que se halla a disposición de su dueño en la calle de la Beata, 13, bajo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Ursula Martí Pito, de 65 años, Padilla, 2, de derrama cerebral.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DEL EXTRANJERO

Ladrones de alto copete

Nueva-York.—La policía secreta ha capturado en los alrededores de Boston a una compañía de famosos falsificadores, de la cual es jefe Schmidt. Hace algunos años lanzaron a la plaza por valor de tres millones en billetes falsos del Banco de Inglaterra. Ahora se disponían a lanzar otra ociosa emisión. La policía ha puesto término a los trabajos de los falsificadores.

La expedición al Tíbet

Londres.—Las últimas cartas que se han recibido referentes a la expedición inglesa al Tíbet, dan cuenta de que el representante de China en aquel país, que debía entablar negociaciones con la expedición, se ha suicidado, y otro funcionario que fué inmediatamente nombrado para recibirlo, murió repentinamente en el camino, cuando ya se dirigía al encuentro de la expedición.

El Menhebi

Tánger.—Procedente de Fez acaba de llegar a esta población Sid-Mehdi-Merhebi, habiendo sido alzado suntuosamente en una casa de la Alcazaba. Ha sido recibido en las puertas de la ciudad por numerosos amigos. Sábese que antes de salir de Fez vendió numerosos propiedades, regalando joyas por valor de mil duros al santuario Muley Dris. Se ha despedido muy afectuosamente del sultán.

Créese que el sucesor será el kaid Omar Yussif, gobernador de Seerif, único general heroico de las huestes leales. Los elementos re-rogados muestranse satisfechos, creyendo tomará otro rumbo la política del país. También se mueven reorgojados los partidarios de Francia.

En las colonias alemanas de Africa

Paris.—El problema del trabajo manual en las colonias alemanas de Africa preocupa al gobierno imperial, por estar comprobado que los trabajadores blancos no resisten a aquel clima, ni la producción colonial compensa los gastos de explotación.

Canal proyectado en Rusia

San Petersburgo.—Vá a procederse al estudio del trazado de un canal entre el mar Caspio y el de Azov.

Choque de buques

Atenas.—En Itaca chocaron los vapores "Yapo," y "Aoco." Este último se fué a pique. Se ahogaron 50 pasajeros.

Disturbios

Lyon.—En la procesión de la Inmaculada Concepción hubo grandes disturbios. Los socialistas increparon a los católicos. Apedrearon los balcones y rompieron muchos cristales. Las cuestiones degeneraron en choques violentos. Hay muchos heridos. Uno de ellos, herido de puñalada, está agonizando. Se hicieron muchas detenciones.

El Papa enfermo

Paris.—Un despacho de Roma dice que el Papa sufre un violento ataque de gota.

Indisciplinas militares

Paris.—En Saït-Btienne han sido arrestados dos sargentos por haber dado gritos subversivos. También ha sido arrestada la compañía del cuerpo, que los corrió.

Generalísimo

Londres.—Es general la creencia que el generalísimo lord Roberts será sustituido por el duque de Connaught.

Siguen las manifestaciones

Burdeos.—Se han reproducido los desórdenes contra las agencias de colocaciones. Hay muchos heridos y detenidos.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 9, a las 15.15.

Se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

El Sr. Maura ha informado a S. M. de la apertura del Parlamento alemán, a la cual no pudo asistir el emperador Guillermo por impedirle hablar la afección que padece en la boca. Leyó el discurso suyo el conde de Bulow.

Se ocupó luego de la situación de Hungría e Italia, y de las cuestiones interiores, fijando la situación del Parlamento.

Dijo a S. M. que esta tarde reunirá el Sr. Romero Robledo a los jefes de las minorías para ver de conseguir que se aprueben los presupuestos lo más rápidamente posible.

Hallándose los ministros en Consejo, recibieron la triste noticia del fallecimiento del cardenal-arzobispo de Valencia, Dr. Herrero.

Después del Consejo, S. M. firmó los decretos siguientes:

Concediendo el Toisón de Oro al jefe del gobierno portugués; varias cruces de Alfonso XII, condecoradas con motivo del viaje del rey a Portugal, y nombrando fiscal del Tribunal Supremo y gobernadores de Córdoba, Guipúzcoa y Santander. Los nombres de los agraciados se reservan. Dicese que el fiscal es un catalán.

También ha firmado hoy el rey los siguientes decretos:

Concediendo honores de jefe superior de Administración a tres jefes de sección del cuerpo de Telegrafos jubilados; ascendiendo a jefes de centro a los Sres. D. Manuel Samper y D. Rafael Vazquez; disponiendo el pase a la reserva del brigadier Sr. Ferri; concediendo la gran cruz del Mérito Militar al intendente D. Francisco Larrosa; ídem de San Hermenegildo a los generales de brigada Sres. Rodríguez y Heredero y al capitán de navío Sr. Eulate.

El ministro de Hacienda ha dirigido hoy dos circulares a los delegados en provincias, relativa una a la recaudación, y al despacho de expedientes otra.

Se ha suspendido para nuevo señalamiento la vista del proceso denominado de "La mujer martirizada por su marido," por haber renunciado ésta, que se llama doña Teresa Riquelme, al derecho de declarar en la causa y por no haber comparecido algunos testigos.

Madrid 9, a las 18.15.

En una de las sesiones del Congreso se han reunido los ex-ministros del último gabinete para cambiar impresiones antes de que salga para Niza el Sr. Villaverde. Se han mostrado reservados. Han dicho únicamente que procurarán favorecer la aprobación de los presupuestos. Han asistido también los Sres. Alba y Latorre. No han asistido los Sres. Cobian y conde de San Bernardo, ni el general Martiategui por su carácter oficial.

El gobierno afirma que no existen precedentes para nombrar regente durante la ausencia del rey.

A la hora reglamentaria ha marchado el rey a Portugal con las personas que forman su comitiva. Le han despedido su augusta familia, una nutrida representación del gobierno, las autoridades y muchos diputados y senadores. Al par-

tir el tren se han dado vivas con mucho entusiasmo.

El Sr. Romero Robledo ha citado para su despacho a los Sres. Maura, Vega de Armijo, Moret, Gil Robles, Nocedal y Salmerón, para tratar de la manera de aprobar lo antes posible los presupuestos. El Sr. Maura ha rogado se le dieran facilidades para ello. Todos los jefes de minorías han asentido. Se ha acordado restringir el número de enmiendas, abreviar las discusiones y economizar las votaciones.

Es muy comentado el discurso de Canalejas. La generalidad dice que puso en un aprieto al Sr. Salmerón al demostrarle la contradicción en que se halla con respecto a la minoría republicana.

A pesar de los esfuerzos que hace el gobierno para presentar a la mayoría unida, no pasa día sin que ocurra cualquier incidente que viene a demostrar lo contrario. Hoy no ha pasado para nadie desapercibido que estando hablando el señor Cavestany con el ministro de Hacienda Sr. Osmala ha vuelto la espalda, al parecer por algunas palabras molestas que el segundo de dichos señores ha pronunciado. El jefe del gobierno ha tenido conocimiento de lo ocurrido y ha conferenciado con el Sr. Cavestany. Según se dice, éste ha presentado la dimisión del cargo de vicepresidente del Congreso.

La comisión madrileña y valenciana de estudiantes estuvo hoy en Palacio. No pudo ser recibida por el rey, pues se estaban ultimando los detalles para el viaje a Portugal. Se ha aplazado la audiencia para cuando D. Alfonso regrese de Lisboa. Por igual motivo no ha podido ser recibida por la infanta Isabel. Hasta ahora las impresiones son buenas, y los reyes han acogido con entusiasmo la idea. El Heraldillo elogia y apoya la idea de los estudiantes de España que van a Paris.

Madrid 9, a las 19.15.

Aunque los estudiantes de Medicina y Farmacia han intentado promover esta mañana algunos alborotos, los demás estudiantes no les han seguido. Créese que mañana repetirán la tentativa.

Los nombramientos firmados hoy son los siguientes: Fiscal del Supremo de Justicia, Sr. Maluquer Villadot, y gobernador de Córdoba, D. Luis Moyano; de Santander, Sr. Perez Mozo, y de Guipúzcoa, D. Ramón Lili.

Ferrol.—Se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de la luz eléctrica. El capitán general interviene para solucionar el conflicto, porque la Compañía surtia de fluido eléctrico al Arsenal.

Cádiz.—Procedente del centro de América ha fundeado el trasatlántico "León XIII." Este vapor condujo a Sabánilla 80 entre generales, jefes y oficiales venidos en Panamá. Entre los viajeros viene el obispo de Caracas, que marcha a Roma a entregar una ofrenda al Papa.

Zamora.—Los doce procesados por el crimen de Zamora se encuentran tranquilos en la cárcel, jugando a pelota. Protestan de su inocencia. Todos tienen de 18 a 22 años.

Logroño.—En Cuzcurrito los obreros agrícolas se amotinaron contra los propietarios. Estos pasaron la noche encerrados en su círculo. Los revoltosos rompieron los cristales del edificio y los de otros tres inmediatos. Cruzaronse algunos disparos de arma de fuego sin desgracias. Por la mañana presentose el juzgado de Haro. Ha sido concentrada la Guardia civil.

Bilbao.—Ayer entró un buque francés de arribada forzosa en el puerto. Al poco rato de llegar, destaco un bote con algunos hombres de la tripulación para hacer provisiones. Al llegar frente a las Arenas, la corriente voló al bote. Un ordenanza de la Junta de Obras, corriendo gran peligro, pudo salvar a un tripulante que luchaba con el agua. El contramaestre, un cocinero y un marinero que iban en el bote, perecieron ahogados.

San Sebastián.—El bergantín goleta "San Ignacio de Loyola," fué visto ayer, y mas tarde embarranó en la costa con el velamen completamente destruido. Desde el día 4 que salió de Pasajes, ha tenido que luchar con un fuerte temporal.

Los golpes de mar rompieron la obra muerta del buque. Los tripulantes intentaron varias veces abandonararlo, pero no pudieron lograrlo. En el "San Ignacio de Loyola," iban 14 jóvenes haciendo las prácticas de pilotaje.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Final de la sesión del Congreso

Madrid 9, a las 22.50.

Segue la discusión del presupuesto del ministerio de Hacienda y en el uso de la palabra el señor Lerroux.

Exoita al gobierno a que tome la iniciativa para acabar—según dice—con la explotación infame del Estado en las minas de Almadén. (Aplausos de los republicanos. Felicitan al orador diputados de diferentes partidos.)

Le contesta el ministro de Hacienda Sr. Osmala. Dice que no puede admitir como probados los hechos expuestos por el Sr. Lerroux; pero promete que, si aquellos se confirman, el gobierno pondrá mano en el asunto y corregirá toda clase de abusos.

Rectifican ambos oradores y es desechada la enmienda del Sr. Lerroux.

Después de desecharse algunas más y admitidas otras, queda aprobado el presupuesto de Contribuciones y Rentas.

Pónese a discusión el del ministerio de Instrucción pública.

El Sr. Gil y Morle consume el primer turno en contra. (La Cámara está animada y escucha con gran atención al diputado por Sucea.)

Este comienza diciendo que a la Eleetra jurídica de que hablaba el Sr. Maura, sucederá una Electra trágica que ensangrentará las calles, si no se pone freno al excesivo desarrollo de la enseñanza de las órdenes religiosas. (Muestras de aprobación entre los republicanos.)

Con perfecto dominio de la palabra y con elocuencia defendiendo la necesidad de reformar la enseñanza, según las corrientes que impone el progreso moderno, con lo cual logrará España tener buenos maestros y excelentes discípulos.

Aboga por la reforma de las Escuelas Normales, cuya defectuosa organización analiza, y pide que los estudios elementales del magisterio se segreguen de los Institutos generales y técnicos.

Afirma que el maestro debe ser un compañero del alumno, y ambos han de cooperar a la obra de la enseñanza, si esta ha de ser fructífera. (Asentimiento en la Cámara.)

Después de un largo período de técnicas consideraciones sobre la materia, aborda el problema de la retribución del magisterio.

Defiende que el sueldo mínimo de los maestros debe ser de 750 pesetas.

Al llegar aquí el Sr. Gil y Morle, y transou-

ridas las horas reglamentarias, se suspende este debate y levántase la sesión.

El viaje regio

A la hora anunciada salió de Palacio el rey con su comitiva, y acompañado de la familia real, con dirección a la estación para marchar a Lisboa.

Al pasar por la carrera de San Jerónimo, frente al Congreso, fueron saludadas las reales personas por los diputados que se hallaban en el vestíbulo.

En la estación de las Delicias fué despedido S. M. por el gobierno, las autoridades, cuerpo diplomático y los Sres. Silvela, Montero Ríos, Canalejas, Morat, Villaverde, Dato, y otros muchos.

La Sociedad de Autores

En la junta general celebrada esta tarde por la Sociedad de Autores fué nombrada una comisión de socios administrados y fundadores que, bajo la presidencia de D. José Echeagaray, redactará el nuevo reglamento de la Sociedad.

La salud del Papa

Comunican de Paris que Le Rappel publica un despacho de Roma diciendo que el Papa ha sufrido un violento ataque de gota.

El estado de la princesa Matilde

El periódico parisién Gil Blas dice que la princesa Matilde de Bonaparte hallase fuera de peligro.

Las vicepresidencias del Congreso

El Sr. Cavestany insiste en dimitir la vicepresidencia del Congreso. En la sesión de mañana se dará cuenta de esta dimisión.

El escultor Querol

La noticia de que se hallaba gravemente enfermo el eminente escultor Agustín Querol causó profunda sensación.

El parte facultativo que firma el Dr. Huerfias dice que Querol padece una angina flemonosa y reumatismo agudo.

La enfermedad sigue buen curso, esperándose que en breve entrará el enfermo en la convalecencia, pero tardará en trabajar.

Desgracias

En la calle del Barquillo un formidable incendio ha destruido una camisería. No han ocurrido desgracias.

En la calle de Fuencarral se desprendió un cable del tranvía. Milagrosamente no ocurrieron desgracias.

En Linares hubo una explosión de gas en una mina y resultaron un muerto y varios heridos graves.

Moncheta.

Un rumor

Madrid 10, a la 1.55.

A título de rumor consigno el siguiente:

Se asegura que en la reunión que celebraron ayer tarde los ex ministros villaverdistas señores García Alix, Gonzalez Besada, Gasset, Bugallá y Santos Guzmán, el ex-subsecretario de la Presidencia Sr. Alba y el ex-gobernador civil de Madrid Sr. Lacierva, se acordó apoyar al gobierno hasta la aprobación de los presupuestos. Después realizarán un acto de aproximación al señor Moret.

Algunos villaverdistas han negado este rumor.

Gimeno Vizarra.

De Alcalá de Henares

Madrid 10, a las 2.25.

Dicen de Alcalá de Henares que 300 vecinos de Mejorada del Campo se presentaron al juez de instrucción del Distrito, denunciándole que en una gira campestre verificada ayer, varios obreros socialistas apañaron a un pato. Además, otro patrono recibió un disparo de aquellos, no haciendo blanco por un milagro.

Los vecinos shadieron que estas agresiones se repiten con frecuencia, y se teme que ocurra un grave conflicto.

Las autoridades de Mejorada del Campo vendrán mañana a Madrid para conferenciar con el gobernador civil y el presidente de la Audiencia.

Gimeno Vizarra.

De Huelva

Madrid 10, a las 2.50

Un despacho de Huelva dice que los obreros del ferrocarril de Zafrá a Huelva pidieron trabajar todos los días, incluso los domingos, y que la Compañía accedió a ello.

Colombia y Panamá

Cablegrafían de Nueva-York diciendo que varios vapores colombianos hicieron un desembarco de 1,100 soldados, para facilitar el paso de las fuerzas de Colombia a Panamá. También anuncia un movimiento de tropas en la república colombiana.

Gimeno Vizarra.

Postres variados

Monumento a Taine

Por iniciativa de varios municipios del departamento de Ardenes, ha quedado abierta una suscripción para erigir un monumento al gran literato Hippolyte Taine.

En la comisión organizadora figura gran número de miembros del Instituto de Francia y personalidades literarias y científicas de la talla de Sully Prudhomme, Ludovic Halevy, Hannotaux, Gaston Boissier, Ernest Lavisse, Gabriel Monod y Thuseau-Dangin.

El monumento será elevado en Vouziers, pueblo natal de Taine.

Charada en acción



La solución mañana.

Solución al geroglífico anterior: Tras los años viene el seso.

